

• Appel à projets pour l'**Ecoquartier de la Jonction**

Alors, Genevois, dormez-vous?

Le site idéalement placé des anciens terrains SIG à la Jonction et l'ancien périmètre d'Artamis sont actuellement en cours de dépollution. Prompts à râler contre la lenteur des projets, l'absence de perspectives pour les artistes, artisans et acteurs culturels, les locaux d'activité trop chers ou excentrés, les Genevois porteurs de projets dans des activités d'utilité publique (commerces de proximité, ateliers, garderies, etc.) ont là une occasion unique de proposer aux maîtres d'ouvrage de les réaliser. Mais il faut aller vite: l'appel à projets sera clos jeudi 30 septembre!



Le 30 novembre, les projets retenus pour la première phase seront révélés.

TIM

Un écoquartier, on peut trouver cela bien ou utopique, utile ou «bobo», intelligent et visionnaire ou simplement «correct» politiquement. Toujours est-il que sur le vaste périmètre de la Jonction, en voie de réhabilitation en plein cœur de la ville, un nouveau quartier de ce type verra le jour. Favorisant les liens de proximité et la mobilité douce, il visera à établir une mixité sociale et générationnelle. Un tiers des quelque 300 logements prévus seront des HBM, un autre tiers mixte (HM/LUP) et un dernier à loyers libres. Construits et gérés par deux coopératives (la CoDHA, Coopérative de l'habitat associatif, et la Coopérative des Rois) et la Fondation pour le logement social de la Ville de Genève, ils réserveront au rez-de-chaussée quelque 5000 mètres carrés à des activités, commerces, ateliers, équipements.

A la fin du mois de juin, les trois maîtres d'ouvrage ont lancé un appel à projets. Les réponses, sous forme de dossiers de candidature, ont commencé à arriver. Mais il en faut davantage, pour assurer un choix optimal et offrir des services de proximité aux habitants de l'écoquartier, ainsi que des prestations à la population genevoise en général. Individus, associations, entreprises sont donc invités à constituer un dossier et à le transmettre aux maîtres d'ouvrage (Ecoquartier Jonction, appel à projets, c/o CoDHA, Case postale 2237, 1211 Genève 2). Le site internet www.ecoquartierjonction.ch fournit toutes les informations nécessaires. Le 30 novembre, les projets retenus pour la première phase seront révélés. Au cours de l'année suivante, soit avant fin septembre 2011, il faudra, si l'on a été retenu,

confirmer sa candidature et déposer le plan de financement de ses activités. D'autres étapes d'attribution pourront avoir lieu en 2011-2012.

Une occasion exceptionnelle

Il est clair qu'il ne s'agit pas, en l'occurrence, d'une bonne œuvre, mais d'une participation active à une expérience urbaine exceptionnelle. L'activité prévue doit donc être rentable, ou financée (par subvention ou autre source). En revanche, l'aménagement et l'insertion dans un projet global ambitieux conçu par le gagnant du concours de février dernier, le bureau lausannois Dreier Frenzel, est l'occasion unique et rare de concrétiser son idée. Alors, réveillons-nous! ■

François Berset